
Justiça declara inconstitucional lei de 
licenciamento ambiental em Paulínia 
Decisão, porém, tem ‘modulação de efeitos’ e permite validade de licenças concedidas a empreendimentos desde 2020

DESASSOREAMENTO TRATAMENTO 
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O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PSD), acompanhado pelo secretário de 
Segurança e interinamente secretário de Defesa Civil, Adriano Vieira Serra, e pe-
lo secretário de Assuntos Metropolitanos e Relações Institucionais, Dejan Garcia, 
viajou a São Paulo nesta segunda-feira (11), e se reuniu com o governador do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Republicanos). O objetivo principal foi a bus-
ca de soluções para as enchentes no município.                                                  PÁGINA 04

A ingestão de água não potável pode ocasionar uma variedade de doenças, tais co-
mo diarreia, disenteria bacteriana, febre tifóide, cólera, parasitas. A BRK, conces-
sionária responsável pelos serviços de água e esgoto de Sumaré, informou seguir 
“rigorosos processos, controles e monitoramentos para garantir água potável, em 
conformidade aos padrões para o consumo humano”. Para isso, a empresa atende 
à Portaria 888/2021 que possui mais de 100 parâmetros de qualidade.       PÁGINA 03

Brischi encontra Tarcísio e 
busca soluções para enchentes 

AÇÃO SOLIDÁRIA
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O Fundo Social de Solidariedade, em parceria com a Secretaria Municipal de Educa-
ção de Nova Odessa, lançou nesta terça-feira (12) a campanha “Lacre Solidário – Eu 
Ajudo a Transformar Vidas” 2023. A iniciativa visa contribuir com o Centro Infantil 
Boldrini, referência nacional no combate ao câncer infantil. A instituição filantrópica 
vende os lacres arrecadados e o valor obtido é revertido para o tratamento dos pacien-
tes, como quimioterapias e outros procedimentos oferecidos gratuitamente.     PÁGINA 07

Nova Odessa lança campanha 
em prol do Centro Boldrini

BRK garante água potável 
com parâmetros de qualidade

HORÁRIO AMPLIADO

As oito novas creches públicas 
que, em breve, entrarão em funcio-
namento em Hortolândia também 
prestarão atendimento integral às 
crianças entre zero e três anos de 
idade, que aguardam na fila por va-
ga. Segundo a Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, os pais 
ou responsáveis poderão optar pelo 
período integral ou parcial, à medi-
da que forem sendo chamados pa-
ra efetuar a matrícula. O serviço se-
rá prestado pela OSC (Organização 
da Sociedade Civil) Associação Edu-
cacional Maria do Carmo Ferreira 
Paula. A entidade atenderá inicial-
mente 800 crianças.                  PÁGINA 06

Hortolândia 
anuncia novas 
creches em 
período integral

APOIO CULTURAL SUS PAULISTA PQ. PAVAN

A Secretaria de Cultu-
ra de Hortolândia realiza 
às 19h desta quarta-fei-
ra (13) uma live para tirar 
dúvidas sobre o chama-
mento público para sele-
ção de projetos culturais. 
Regulamentado pela Lei 
Complementar do Gover-
no Federal batizada co-
mo “Lei Paulo Gustavo”, 
o instrumento adminis-
trativo prevê, por meio de 
dois editais, a seleção de 
80 projetos culturais na 
cidade, tanto para Pessoa 
Física quanto para Pessoa 
Jurídica.                   PÁGINA 06

O secretário de Estado 
da Saúde de São Paulo, 
Eleuses Paiva, anunciou 
nesta terça-feira (12), du-
rante o Gabinete 3D em 
Piracicaba, o início da 
pesquisa sobre a satisfa-
ção dos usuários de servi-
ços do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde) paulista. Os 
questionamentos vão ana-
lisar a percepção dos pa-
cientes do SUS residen-
tes no Estado que foram 
submetidos a internações 
hospitalares no período 
entre novembro de 2022 
e abril de 2023.       PÁGINA 08

Um homem foi preso 
com um Toyota/Corol-
la roubado na noite desta 
segunda-feira (11), na rua 
João Ferreira Coimbra, no 
Parque Pavan, em Sumaré.  
O suspeito comprou o car-
ro por R$ 2 mil. Uma equi-
pe da Polícia Militar reali-
zava patrulhamento pelo 
Parque Pavan, quando vi-
sualizou no contrafluxo o 
veículo Toyota/Corolla em 
alta velocidade ocupado 
por um indivíduo que, ao 
avistar a presença da via-
tura, tentou engatar mar-
cha ré.                            PÁGINA 09

Hortolândia 
realiza hoje 
live sobre ‘Lei 
Paulo Gustavo’

Estado lança 
pesquisa de 
satisfação 
a usuários 

Homem é preso 
após comprar 
veículo Corolla 
por R$ 2 mil

EM SUMARÉ

Com 906 votos nas eleições 
de 2020, o comerciante su-
mareense, da região do 
Bom Retiro, Allan Sangal-
li (PL), deve assumir a va-
ga de Sirineu Araújo (PL), 
suspeito de assassinato. Si-
rineu foi afastado por 60 
dias em meio à investiga-
ção policial.             PÁGINA 03

Comerciante 
substituirá 
Sirineu Araújo 
na Câmara

Os desembargadores do 
TJ-SP (Tribunal de Justi-
ça de São Paulo) julga-
ram procedente uma Adin 
(Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade), proposta 
pela Procuradoria-Geral 
de Justiça do Estado, refe-
rente à lei de licenciamen-
to ambiental de Paulínia, 
cujos réus são o prefeito 
Du Cazellato (PL) e a Pre-
sidência da Câmara. Entre 
os pontos considerados ir-
regulares está a violação à 
participação popular nas 
discussões, com ausên-
cia de audiências públi-
cas. A Adin, porém, foi jul-
gada procedente com mo-
dulação de efeitos, o que 
mantêm válidas as licen-
ças concedidas para em-
preendimentos no muni-
cípio entre a promulgação 
da lei, de 2020, e o reco-
nhecimento da inconsti-
tucionalidade.         PÁGINA 05
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BANDIDOS ROUBARAM R$ 2,4 MI EM ATAQUE A CARRO-FORTE PG. 09
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Somente a partir de 
dentro que se é ca-
paz de entender 

qual é o problema das big 
techs”, constata o jorna-
lista e pensador bielor-
russo Evgeny Morozov. 
Com estas palavras, o autor tam-
bém respondeu a meu questio-
namento sobre o fato de ter en-
veredado pelo formato podcast 
com a produção da série “San-
tiago Boys”, pendurada em gran-
de parte nas big techs agregado-
ras e players de áudio. Morozov 
é autor, entre outros, de Big tech: 
a ascensão dos dados e a morte 
da política (Editora Ubu, 2018), 
no qual faz uma crítica inexorá-
vel às big techs do Vale do Silício 
e ao neoliberalismo.

A produção refinada envolven-
do os meandros da tecnologia 
política histórica “The Santiago 
Boys” é um exemplo de quando o 
Estado investe (ou tenta investir) 
em uma infraestrutura digital, 
naquilo que o jornalista chama 
de alternativas de futuros pos-
síveis com a defesa da inovação 
tecnológica não mercadológica. 
A partir daí, Morozov conta a his-
tória da tentativa do governo do 
chileno socialista Salvador Allen-
de (1970-1973) de construir, com 
um grupo de engenheiros utópi-
cos e radicais – os Santiago Boys 
–, uma espécie de internet antes 
da internet, uma rede digital livre 
do controle das empresas norte-
-americanas e de seus acionis-
tas, uma internet socialista e pú-
blica em uma economia igualitá-
ria. Não deu. Todos sabem do gol-
pe sangrento de Pinochet pondo 
fim ao governo Allende.

Em visita ao Brasil, no encon-
tro de pesquisadores na Escola 
do Futuro, da USP, quarta-feira, 
dia 30 de agosto de 2023, Moro-
zov responde à minha pergunta 
sobre o podcast e o motivo pelo 
qual ele o acolheu como mídia. 
“De certa forma, é quase um exer-
cício de poesia ou drama” e, es-
pecialmente, de como convencer 
as pessoas de que esse desenvol-
vimentismo alternativo (públi-
co, inclusive) – de que tanto fa-
la dentro do leque da soberania 
tecnológica para diminuir assi-
metrias de dependência – é pos-

sível. O jornalista enten-
de que “é preciso ir além 
do cognitivo, da menta-
lidade totalmente cogni-
tiva e racionalista com a 
qual estamos lidando, do 
neoliberalismo, porque o 

aparato ideológico hegemônico 
do neoliberalismo é tão forte que 
eles têm um excesso de argumen-
tos”. Morozov acredita que o neo-
liberalismo produziu argumentos 
suficientes para “manter seus crí-
ticos esquerdistas debaixo d’água 
pelos próximos 30 anos”.

De acordo com o raciocínio do 
autor, não se pode “nadar para fo-
ra do mar de falsidades”, que pro-
vavelmente não foram usadas por 
think tanks neoliberais facilmen-
te. O motivo, segundo Morozov: 
muitos desses argumentos tam-
bém foram incorporados em um 
grau mais ordinário de nossas vi-
vências e reforçados pelas mes-
mas plataformas digitais. É o que 
nos leva a algumas de suas crí-
ticas atuais ao neoliberalismo: 
“Muito disso acontece no nível de 
compreensão de como se influen-
cia a vida cotidiana e os aspectos 
fenomenológicos dela”.

Foi então que Morozov pensou: 
“Era disso que precisávamos […] 
você precisa trabalhar em uma 
escala diferente para atingir um 
público diferente”. Há muitas pes-
soas que precisam ser convenci-
das e não se pode convencê-las 
facilmente com argumentos so-
fisticados sobre alternativas. É ne-
cessário um argumento que atraia 
um público muito mais amplo, 
enfatiza. O jornalista, então, con-
clui ser preciso “deixar de escrever 
ensaios sofisticados para os no-
vos produtos de esquerda e tentar 
uma maneira diferente. Para mim, 
esse podcast é apenas o começo”.

Portanto, o podcast é um bom 
ponto de partida para Morozov 
porque permite contar uma his-
tória dramática e, ao mesmo tem-
po, colocar materiais (históricos, 
políticos) extras suficientes, além 
de discutir alguns temas que per-
manecerão relevantes nos próxi-
mos anos. Há uma parte da trans-
missão em que Morozov fala so-
bre a dificuldade de envolver tra-
balhadores no processo de plane-
jamento e gestão de grandes em-

presas nacionais. “Continuare-
mos com esse dilema por séculos. 
Isso não vai desaparecer em lugar 
nenhum”, frisa. “Mas, para mim, 
foi uma maneira de tentar ope-
rar em uma linguagem dramáti-
ca que potencialmente abriria a 
porta para a realização de um fil-
me. E, por fim, transformar isso 
em um filme ou série é mesmo o 
próximo passo, além do podcast”, 
completa o jornalista.

Dessa forma, Morozov pre-
tende atingir um público mui-
to maior. Em suas próprias pala-
vras: “Você pode se comunicar 
muito melhor em termos de mito-
logia. Porque acho que, a essa al-
tura, não é apenas o fato dos neo-
liberais usarem um conjunto de 
argumentos muito melhor”. Mo-
rozov afirma que temos que li-
dar com eles – os neoliberais – e 
aceitá-los. “Eles também conse-
guiram produzir uma mitologia 
muito poderosa. Existe uma mi-
tologia de que os ‘Chicago Boys’ 
fazem milagres econômicos e as 
pessoas continuam acreditando 
que isso é realmente um milagre 
de algum tipo”, reflete o autor. 
Morozov quer dizer, assim, que 
é uma mitologia, mas uma mi-
tologia muito convincente. Por-
tanto, para ele, é uma questão de 
exercitar uma contramitologia de 
algum tipo. Mas fazê-lo de uma 
forma com a qual as pessoas co-
muns possam se identificar, mo-
tivadas pela lógica do drama e 
com personagens envolvidos – e 
envolventes. Desse modo, as pes-
soas podem “se identificar com o 
drama e a tragédia de uma forma 
com que você não consegue se 
relacionar com alvos abstratos”.

Morozov está conversando com 
produtoras de filmes e agentes de 
Hollywood – e isso explica, de cer-
to modo, o que acontece, ao fazer 
essa produção circular nesse con-
texto capitalista em que requer a 
tomada de algumas decisões es-
tranhas. Quando eu o questionei 
sobre estar em plataformas como 
Spotify, uma big tech de áudio, ele 
respondeu que “é claro que eu po-
deria ter alimentado todo o pod-
cast em uma plataforma de soft-
ware livre. Mas, se eu fizesse is-
so, eu não conseguiria convencer 
nenhuma das grandes empresas 

Escombros tecnológicos falharam: 
o âmago dos podcasts de Morozov
Magaly Prado  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados da USP/Jornal da USP

cinematográficas a aceitá-lo, por-
que tudo o que eles olham é o nú-
mero de downloads do Spotify. Mi-
nha motivação é ter o maior núme-
ro possível de pessoas ouvindo no 
Spotify, o que é perverso. No entan-
to, isso é menos perverso se vocês 
pensarem que o objetivo final será 
fazer um filme”.

Morozov sinaliza que têm al-
guns outros podcasts a caminho 
e está considerando uma trilogia 
– já está trabalhando em um se-
gundo podcast agora e um tercei-
ro é provável. O tema unificador 
entre eles são os escombros tec-
nológicos que falharam. O jorna-
lista explica: “Mas não os escom-
bros tecnológicos do tipo do Vale 
do Silício, nem as pessoas que são 
arrogantes e unidimensionais. Es-
tou muito mais curioso por explo-
rar pessoas que realmente assu-
miram os riscos de construir algo 
que poderia ter mudado o mundo 
e que foram esmagadas pelo siste-
ma”. O autor dá o exemplo de Dy-
lan: uma figura muito interessan-
te e completamente desconheci-
da do mundo, ele ainda está vivo 
e tem 99 anos de idade. Morozov 
o descobriu há uma década e tem 
conversado e gravado suas con-
versas desde então: “O cara [Dy-
lan], no final da década de 1960, 
desenvolveu uma abordagem al-
ternativa à inteligência artificial, 
que poderia ter-nos proporcionado 
um universo muito diferente. Ele 
inspirou muitas pessoas no MIT. 
Nicholas Negroponte era seu jo-
vem protegido. E, no início da me-
tade da década de 1970, percebeu 
que não era possível construir es-
sas visões alternativas no contex-
to do complexo militar-industrial 
dos EUA”, conta o jornalista.

Para Morozov, é interessante en-
contrar esses casos “antigos e ousa-
dos, personagens estranhos e exóti-
cos e tentar contar suas histórias de 
vida de uma forma que possa ins-
pirar a geração mais jovem a seguir 
esse caminho”. Afinal, Morozov vai 
muito além da crítica às gigantes da 
tecnologia e do transtorno causado 
à democracia mundial.

Ouça os nove episódios de uma 
hora cada do podcast “The Santia-
go Boys” e, para aguçar a experiên-
cia auditiva, veja as transcrições 
das mais de 200 entrevistas, dicas 
de leitura, recomendações de ví-
deos e muito mais no site. O pod-
cast foi escrito, pesquisado, produ-
zido e apresentado por Evgeny Mo-
rozov. O tema musical principal de 
“The Santiago Boys” foi compos-
to por Luca Micheli e o trabalho é 
uma colaboração entre Chora Me-
dia e Post-Utopia.

Para alguém que 
tem como missão 
zelar pelo patri-

mônio público, as con-
trovérsias envolvendo o 
destino das joias rece-
bidas pelo ex-presiden-
te Jair Bolsonaro suscitam refle-
xões sobre as leis e as condutas 
que os agentes do Estado deve-
riam, em princípio, observar no 
exercício de suas funções.

Se, do ponto de vista legal, é ex-
pressamente vedado que servido-
res federais aceitem presentes de 
qualquer espécie, em outros casos 
a legislação se mostra mais ambí-
gua e aberta a interpretações.

O primeiro diploma a tratar es-
pecificamente do patrimônio pes-
soal dos presidentes da República 
foi sancionado somente em 1991 –a 
lei 8.394, que dispõe sobre a pre-
servação, organização e proteção 
dos acervos documentais privados 
dessas autoridades. 

“Os documentos que consti-
tuem o acervo presidencial priva-
do são, na sua origem, de proprie-
dade do Presidente da Repúbli-
ca, inclusive para fins de herança, 
doação ou venda”, reza o artigo 2°. 

Em 2002, a norma foi 
regulamentada por meio 
do decreto 4.344. Institui-
-se então que deveriam ser 
públicos somente “os do-
cumentos bibliográficos 
e museológicos recebidos 

em cerimônias de troca de presen-
tes” e eventos similares.

Embora seja claro que ambos os 
diplomas versam sobre a produção 
documental dos presidentes, a au-
sência de um dispositivo legal es-
pecífico abriu margem para a in-
terpretação de que apenas presen-
tes recebidos em tais situações de-
veriam ser incorporadas ao patri-
mônio público.

Na prática, porém, constatou-se 
um estado de coisas ainda mais 
permissivo: eram os próprios pre-
sidentes e assessores que defi-
niam, sem critérios claros, aquilo 
que ao término do mandato ficaria 
sob domínio público e aquilo que 
seria integrado ao acervo privado.

É o que concluiu a análise con-
duzida pelo Tribunal de Contas da 
União em 2016. Segundo o acór-
dão, de 2002 a 2016 os presidentes 
Luiz Inácio Lula da Silva e Dilma 
Rousseff receberam pouco mais 

de mil itens de chefes de estado 
ou de governo.

Dos 568 presentes recebidos por 
Lula e não classificados como de 
cunho pessoal, apenas nove ha-
viam sido incorporados ao patri-
mônio da União. No caso de Dilma, 
144 presentes se enquadravam nes-
sa categoria, mas somente seis fo-
ram integrados ao acervo público.

A decisão do TCU também fixou a 
interpretação da lei de 1991 e do de-
creto de 2002 à luz dos princípios da 
moralidade, legitimidade e razoa-
bilidade. Segundo o tribunal, qual-
quer tipo de presente –e não apenas 
documentos— constitui um bem 
público, excluídos os itens de natu-
reza perecível e personalíssima, co-
mo perfumes e roupas.

De modo premonitório, o rela-
tor do caso, ministro Walton Alen-
car, chegou até a imaginar, como 
exemplo de falta de razoabilidade, 
a situação em que um presidente 
tomasse para si uma esmeralda 
recebida de outro chefe de estado.

Neste ano, o TCU voltou a en-
frentar questão similar, a propó-
sito de relógios avaliados em de-
zenas de milhares de reais rece-
bidos por membros de uma comi-

tiva presidencial que visitou o Ca-
tar em 2019. Embora tenha avalia-
do a questão por outro prisma –o 
de leis sobre conflitos de interes-
se, bem como do Código de Ética 
da Alta Administração Federal-- a 
conclusão do tribunal foi a mesma 
do acórdão de 2016.

Para além da tecnicalidade das 
leis, no entanto, há aspectos da 
conduta dos integrantes das altas 
esferas da República que não de-
veriam depender de qualquer pre-
visão legal.

Resta óbvio e evidente que tan-
to Jair Bolsonaro quanto seus mi-
nistros foram presenteados apenas 
em razão de sua qualidade de re-
presentantes do Estado brasileiro. 
Assim, ao tomarem para si os rega-
los recebidos, eles adotaram uma 
conduta não só incompatível com 
a ética que se espera de tais autori-
dades. Benesses tão luxuosas ten-
dem também a despertar suspeitas 
sobre as intenções daqueles que as 
ofertam –sobretudo quando se sa-
be que provêm de países com for-
tes traços autocráticos. 

Há casos em que o bom senso 
e o espírito republicano deveriam 
bastar.

As joias, as leis e a ética republicana
Dimas Ramalho  é Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo



O primeiro dia do no-
vo ciclo de audiências pú-
blicas da revisão do Plano 
Diretor de Sumaré, ocorri-
da no bairro Cruzeiro, re-
gião rural, na noite des-
ta segunda-feira (11), con-
tou com ampla participa-
ção popular. A audiência 
aconteceu na EM (Escola 
Municipal) D. Augusta Ra-
vagnani Basso. A popula-
ção tirou dúvidas e opinou 
sobre o projeto.

Nesta quarta-feira (13), o 
encontro ocorre na EM Jo-
sé de Anchieta, na rua Ge-
raldo de Souza, 157, no Jar-
dim Carlos Basso. A Prefei-
tura de Sumaré promoveu 
três audiências sobre o te-
ma nos dias 7, 8 e 9 de agos-
to, cujos encontros tiveram 

grande adesão popular. 
Autoridades, entidades 

de classe, integrantes de 
conselhos municipais, or-

ganizações da Sociedade 
Civil, estudantes e a po-
pulação em geral podem 
participar.

Os participantes podem 
enviar sugestões e dúvidas 
através do e-mail: planeja-
mento@sumare.sp.

Audiência sobre Plano Diretor tem 
ampla participação no Cruzeiro

Escola Municipal D. Augusta Ravagnani Basso recebeu moradores

DIVULGAÇÃO

INTERESSE COLETIVO

A Central de Cadastro 
Único, órgão da Secreta-
ria Municipal de Inclu-
são, Assistência e Desen-
volvimento Social, reali-
za ação itinerante nesta 
quarta-feira (13), na rua 
21, no Jardim Ipiranga, na 
Praça Wanderson Salva-
dor Faria, em Sumaré. Os 
atendimentos acontecem 

das 9h às 12h e das 13h às 
15h. A população poderá 
realizar atualizações ca-
dastrais, além de tirar dú-
vidas sobre programas e 
benefícios sociais.

Os interessados devem 
levar os documentos de 
todos que moram na mes-
ma casa: CPF, RG, Cartei-
ra de Trabalho, Certidão 
de Nascimento/Casamen-
to, Título de Eleitor e cópia 
do endereço atualizado.

CadÚnico realiza ação 
itinerante no Jd. Ipiranga

NESTA QUARTA

Trailer estará na rua 21, na Praça Wanderson Salvador Faria

DIVULGAÇÃO
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Justiça julga 
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Concessionária destaca que atende 
determinações da Portaria 888/2021, 
do Ministério da Saúde, além de adotar 
procedimentos de controle e vigilância 

A ingestão de água não 
potável pode ocasionar 
uma variedade de doenças, 
tais como diarreia, disente-
ria bacteriana, febre tifóide, 
cólera, parasitas. No Bra-
sil, no ano de 2021, a conta-
minação da água resultou 
em 130 mil casos de inter-
nação. Para garantir água 
potável, é necessário aten-
der à Portaria 888/2021 que 
possui mais de 100 parâ-
metros de qualidade espe-
cíficos. A finalidade prin-
cipal é a definição de dire-
trizes para o controle e vi-
gilância da qualidade da 
água para consumo huma-
no e seu padrão de potabili-
dade. A BRK, concessioná-
ria responsável pelos servi-
ços de água e esgoto de Su-
maré, informou seguir “ri-
gorosos processos, contro-
les e monitoramentos pa-
ra garantir água potável, 
em conformidade aos pa-

drões para o consumo hu-
mano”. “Dentre os diversos 
parâmetros, podemos citar 
o flúor, cloro livre, cor apa-
rente e pH”, disse. 

Laboratórios da própria 
concessionária e laborató-
rios externos (independen-
tes) realizam análises con-
tinuamente para assegurar 
que a concentração de flúor 
permaneça adequada e se-
gura para consumo huma-
no. A aplicação de flúor na 
água é uma contribuição es-
sencial para a saúde bucal, 
apoiando práticas de higiene 
oral e auxiliando na preven-
ção de problemas dentários.

Já o cloro desempenha 
um papel vital na elimi-
nação de microrganismos 
patogênicos. O processo 
de desinfecção é uma me-
dida fundamental para a 
prevenção de doenças e a 
garantia da qualidade da 
água que chega aos imó-
veis. Além disso, o cloro age 
como uma barreira prote-
tora ao longo de toda a re-

de de distribuição, assegu-
rando que a água permane-
ça livre de contaminações.

A turbidez é uma caracte-
rística visual da água e é in-
fluenciada pela presença de 
partículas e substâncias que 
conferem cor à água. “É im-
portante ressaltar que a pre-
sença de cor não está neces-
sariamente associada a ris-
cos à saúde, mas ao aspecto 

visual da água. No entanto, 
a BRK controla seus proces-
sos para manter a água com 
cor e turbidez abaixo dos li-
mites permitidos pela legis-
lação”, explicou.

O pH é uma medida que 
indica a acidez ou alcalini-
dade da água. Para assegu-
rar que a água atenda aos 
padrões de qualidade reco-
mendados, além do contro-

le automatizado do proces-
so, os técnicos da empresa 
monitoram regularmente os 
resultados de pH no sistema 
de abastecimento. Por meio 
de análises laboratoriais, a 
BRK garante que a acidez ou 
alcalinidade da água per-
maneça dentro dos limites.

“A BRK atende aos pro-
cedimentos de controle e 
de vigilância da qualida-

de da água para consumo 
humano estabelecidos pelo 
Ministério da Saúde, além 
de manter continuamente 
uma equipe de profissio-
nais dedicados a monito-
rar e garantir que todos os 
parâmetros estejam sem-
pre dentro dos limites es-
tabelecidos”, afirma Vivia-
ne Moraes, gerente de ope-
rações da BRK em Sumaré.

Além do monitoramento constante, concessionária cumpre ‘rigorosos processos’ para garantir potabilidade da água

BRK garante água potável em Sumaré 
seguindo parâmetros de qualidade 

DIVULGAÇÃO
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Com 906 votos nas elei-
ções de 2020, o comercian-
te sumareense, da região do 
Bom Retiro, Allan Sangal-
li (PL), deve assumir a vaga 
de Sirineu Araújo (PL), sus-
peito de assassinato. Sirineu 
foi afastado por 60 dias em 

meio à investigação policial.
O suplente deve assumir 

o cargo na Câmara de Su-
maré a partir da próxima 
sessão do Legislativo, na 
terça-feira, dia 19.

Na semana passada, a 
Câmara oficiou o Cartó-
rio Eleitoral para informar 
o afastamento de Sirineu. 
A Justiça Eleitoral, por sua 

vez, determinou o nome do 
suplente que assumirá a ca-
deira durante o período de 
afastamento de Sirineu.

A solicitação de afasta-
mento foi feita pelo pró-
prio parlamentar e apro-
vada por unanimidade na 
semana passada. Neste pe-
ríodo, o parlamentar não 
receberá subsídio, segun-

do o Legislativo.
Na justificativa do pedido 

de afastamento, Sirineu ale-
gou necessidade de “tratar 
de interesses particulares”.

Sirineu está sob inves-
tigação da DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) de 
Americana pelo assassina-
to de Rafael Emídio da Silva, 
de 39 anos, no mês passado.

Comerciante do Bom Retiro assume 
cadeira de Sirineu Araújo na Câmara

POR 60 DIAS
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Justiça Eleitoral 
confirma Allan 
Sangalli (PL) 
para ocupar 
vaga de Sirineu



PAUTA URGENTE
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Chefe do Executivo discutiu com governador ‘urgência’ de desassoreamento do rio Capivari como forma de 
minimizar riscos de inundações em Monte Mor; prefeito disse que demadas foram recebidas com ‘solicitude’

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), 
acompanhado pelo secre-
tário de Segurança e interi-
namente secretário de De-
fesa Civil, Adriano Vieira 
Serra, e pelo secretário de 
Assuntos Metropolitanos 
e Relações Institucionais, 
Dejan Garcia, viajou a São 
Paulo nesta segunda-feira 
(11), e se reuniu com o go-
vernador do Estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), com o se-
cretário de Governo e Re-
lações Institucionais, Gil-
berto Kassab, e com a se-
cretária de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística, 
Natália Resende, no Palácio 
dos Bandeirantes. O objeti-
vo principal foi a busca de 
soluções para as enchentes 
no município.

Brischi expôs as de-
mandas durante as trata-
tivas em prol de projetos e 
obras para Monte Mor no 

que tange ao desassorea-
mento do rio Capivari que 
atravessa o município.

A pauta foi direcionada 
ao suporte de representan-
tes do DAEE (Departamen-
to de Águas e Energia Elé-
trica), órgão que assegu-
ra o desenvolvimento in-
tegral e sustentável das ba-
cias hidrográficas do Esta-
do de São Paulo.

A operação de desasso-
reamento é tida pelo Po-
der Executivo de Monte 
Mor como “urgente”, sen-
do uma das ações mais efi-
cazes para o combate, con-
tenção e diminuição a no-
vas enchentes na cidade.

O desassoreamento é 
uma ação com alto custo e 
ainda uma intervenção que 
precisa de autorização e su-
porte do governo do Estado 
para sua realização, segun-
do a Prefeitura.

Conforme o prefeito, as 
solicitações foram recebi-
das com “solicitude”. “A ex-
pectativa, eu posso afirmar, 
é de que o suporte e a par-

ceria logo se tornem reais, 
para sanar nossas tão pre-
cisas demandas de melho-
rias e avanços à população 
de Monte Mor”, disse.

ENCONTRO REGIONAL
No fim de junho, Brischi 

se reuniu com os prefeitos 

Vitor Riccomini, de Capi-
vari, e Fábio dos Santos, de 
Rafard, em busca de avan-
ços em tratativas sobre o de-
sassoreamento no rio Capi-
vari. O encontro ocorreu no 
Paço Municipal de Monte 
Mor. A reunião contou com 
a presença do professor Hi-

roshi Yoshizane, que possui 
experiência em geologia, to-
pografia, mecânica de solo 
e hidrologia, para tratativas 
sobre as enchentes e inun-
dações que afetam a região 
no período de chuvas.

No encontro, foram de-
finidos em conjunto, entre 

os chefes de governo das 
três cidades atravessadas 
pelo rio Capivari, medidas 
para viabilizar o fortale-
cimento das atividades já 
iniciadas e o suporte a es-
tudos efetivos, que mini-
mizem o impacto das chu-
vas intensas.

Prefeito Edivaldo Brischi se reuniu com governador Tarcísio de Freitas no Palácio dos Bandeirantes

Brischi se encontra com Tarcísio em 
busca de soluções contra enchentes 
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Autoridades participaram do início do processo seletivo para escolha da Rainha
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Hortolândia iniciou a 
distribuição de ingressos 
para o show de stand-up 
“Hortocity Comedy”. O es-
petáculo de comédia será 
realizado às 19h de segun-
da-feira (18), no Teatro “Eli-
zabeth Keller de Matos”, lo-

calizado na rua Graciliano 
Ramos, 280, no Jd. Aman-
da. Além de se divertir, o 
público também poderá 
praticar um ato de solida-
riedade, já que a Prefeitu-
ra sugere a troca do ingres-
so solidário por um quilo 
de alimento não perecível. 
A troca do alimento pelo 
ingresso, no entanto, é fa-

cultativa. A retirada dos in-
gressos poderá ser realiza-
da até segunda-feira (18), 
das 8h às 17h. Informações 
complementares sobre a 
troca dos ingressos pode-
rão ser obtidas pelo What-
sApp (19)99979-5576.

Além de comediante, Ro-
gério Morgado é dublador, 
radialista, roteirista e imi-

Hortolândia promove show de 
stand-up na próxima segunda

DIVULGAÇÃO

JARDIM AMANDA

Nesta segunda-feira (11), 
foi realizado no auditório Jo-
sé Luiz Gomes Carneiro, do 
Centro Cultural Joaquinzão, 
em Monte Mor, o primeiro 
encontro da etapa seleti-
va do concurso “Rainha do 
Rodeio de Monte Mor 2023”, 
que faz parte do processo 
de escolha que segue até a 
grande final, que acontece-
rá no sábado, dia 21 de outu-
bro, na Cervejaria Santina. 

O encontro contou com 
a presença do prefeito, Edi-
valdo Brischi (PSD), e da 
presidente do Fundo Social 

de Solidariedade de Monte 
Mor e primeira-dama, Elai-
ne Ravin Brischi.

APOIO
O evento é produzido e 

coordenado pela produtora 
Lívia Steffen, com apoio cul-
tural da Prefeitura de Mon-
te Mor, por meio da Direto-
ria de Cultura e Turismo, no 
qual são selecionadas a ra-
inha, princesa e a madrinha 
do rodeio deste ano.

Participaram ainda do 
encontro o diretor de Cul-
tura de Monte Mor, Marce-
lo Lírio, a chefe de Cultura, 
Amanda Caldeira, e a chefe 
de Cerimonial, Lua Luanda.

Monte Mor realiza 1ª seletiva da Rainha do Rodeio
EDIÇÃO 2023
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Mensageiros 
de Aruanda

Tenda Espírita de Umbanda

Fundadores e 
Responsáveis: 
Pai Júnior 
(Yetabayá) 
e Mãe Ana 

Rua: Moisés de 
Oliveira, 287

Jd. Amélia/Sumaré

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

tador. Morgado iniciou a 
carreira no rádio, em 2003. 
Em 2007, o comediante co-
meçava a dar os primeiros 
passos na carreira stand-up 
comedy. Atualmente, o hu-
morista integra o progra-
ma Pânico da Jovem Pan. 
Em 2018, o comediante re-
cebeu o “Prêmio Risadaria 
de Humor”.

Luiz Paixão é humorista, 
roteirista, radialista e rap-
per. Já se apresentou nos 
programas de televisão de 
Raul Gil, Gugu Liberato e 
“Tudo é possível”, de Ana 
Hickmann. Atualmente, 
comanda o programa de 
rádio “Hora do leite”.

Zé Neves faz apresenta-
ções de comédia stand-up 
desde 2009. Além disso, tam-
bém atua como roteirista e 
apresentador de rádio. Em 
parceria com o comedian-
te Luiz Paixão, criou o espe-
táculo itinerante “Comédia 
019”, que realiza apresenta-
ções em bares da região.

Autor das peças de comé-
dia “Bonito por Dentro” e 
“Ria se Puder”, Ever Beleza 
costuma explorar temas co-
mo família e beleza interior.

Espetáculo contará com a 
presença dos comediantes 
Luiz Paixão, Rogério Morgado, 
Ever Beleza e Zé Neves



A deputada estadual Ana 
Perugini (PT) pediu a ins-
talação de um entrepos-
to da Ceagesp (Compa-
nhia de Entrepostos e Ar-
mazéns Gerais de São Pau-
lo) na região do Vale do Ri-
beira e a inclusão do Banco 
de Alimentos de Hortolân-
dia, no programa da com-
panhia que distribui ver-
duras, legumes e frutas a 
instituições do Estado. Os 
pedidos foram feitos nesta 
segunda-feira (11), durante 
reunião realizada em São 
Paulo com o diretor técni-
co operacional da empresa 
pública federal, José Lou-
renço Pechtoll.

Além das medidas foca-
das no combate à fome e na 

geração de emprego e ren-
da, a parlamentar solicitou 
ao diretor da maior central 
de abastecimento da Amé-
rica Latina a revisão dos va-
lores cobrados de comer-
ciantes que usam boxes no 
entreposto de Piracicaba.

A ida ao Ceagesp, que 
responde por 30% do abas-
tecimento do país, é uma 
resposta a reivindicações 
que a parlamentar rece-
beu durante conversas 
com produtores e gesto-
res do Banco de Alimen-
tos de Hortolândia e per-
missionários do entrepos-
to de Piracicaba.

“Quando estivemos em 
Cajati, Registro, Eldorado 
e nos quilombos, identi-
ficamos a necessidade de 
um local para comerciali-
zação dos alimentos pro-

ça Alimentar da Prefeitura, 
Alessandra Sarto, a depu-
tada pediu a retomada da 
parceria com a companhia, 
para que o Banco de Ali-
mentos do município - cria-
do em 2007 a partir de uma 
demanda recebida quando 
Ana era vereadora - rece-
ba produtos de entrepos-
tos da Ceagesp e amplie o 
atendimento, que hoje atin-
ge aproximadamente 1.650 
pessoas na cidade.

Ao lado da gerente do 
Entreposto Ceagesp Pira-
cicaba, Ceceia de Lima, 
a parlamentar comparti-
lhou com o diretor a rei-
vindicação que recebeu de 
comerciantes quando visi-
tou a unidade, em junho. 
Eles reclamam dos valores 
cobrados para exploração 
dos boxes.

Ana Perugini pede doação de alimentos para Hortolândia 

Deputada se reuniu com diretor, José Lourenço Pechtoll, e sugeriu medidas de combate à fome

DIVULGAÇÃO

NA CEAGESP
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Estado lança 
pesquisa de 
satisfação dos 
usuários do SUSCIDADES

Decisão com modulação de 
efeitos permite validade de outorgas 
a empreendimentos aprovados no 
município desde a promulgação da 
lei, datada de setembro de 2020

Os desembargadores 
do TJ-SP (Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo) julga-
ram procedente uma Adin 
(Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade), proposta 
pela Procuradoria-Geral 
de Justiça do Estado, refe-
rente à lei de licenciamen-
to ambiental de Paulínia, 
cujos réus são o prefeito 
Du Cazellato (PL) e a Pre-
sidência da Câmara Muni-
cipal. Entre os pontos con-
siderados irregulares está 
a violação à participação 
popular nas discussões, 
com ausência de audiên-
cias públicas para elabora-
ção da legislação. A Adin, 
porém, foi julgada proce-
dente com modulação de 
efeitos, o que mantêm váli-
das, por exemplo, as licen-
ças concedidas para em-
preendimentos no municí-
pio no período entre a pro-
mulgação da lei, datada de 
2020, e o reconhecimento 
da inconstitucionalidade 
da legislação.

No dia 6 deste mês, o TJ 
declarou inconstitucional 
a Lei 3.805, de 23 de setem-
bro de 2020, que dispõe so-
bre licenciamento ambien-
tal municipal, que trata do 
desenvolvimento urbano 
e uso do solo urbano, com 
impacto ambiental.

“Aponta o Procurador-
-Geral de Justiça violação 
aos arts. 180, II, e 190, da 
Constituição Estadual, dos 
quais decorreria a necessi-
dade de realização de au-
diências públicas durante 
o trâmite legislativo, a fim 
de que fosse assegurada a 
participação popular na 
elaboração da lei em deba-
te. Realmente, não há co-
mo afastar a referida exi-
gência constitucional esta-
dual, pois o licenciamento 
ambiental municipal se in-
sere dentro do conceito de 
desenvolvimento urbano e 
seu regramento legal não é 
mera norma procedimental 
que instrumentalize previ-
sões do Plano Diretor e da 
legislação de parcelamen-
to e de uso do solo urbano”, 
diz trecho da decisão.

“Isso porque verifica-se 
que a lei em análise deli-
mita os empreendimentos 
sujeitos ao licenciamen-
to, dispõe sobre arboriza-
ção urbana e supressões de 
vegetação, inclusive como 
condição para aprovação 
de novas edificações, trata 
de autorização para inter-
venção em área de preser-
vação permanente e disci-
plina infrações administra-
tivas e penalidades, dentre 
outras matérias claramen-
te pertinentes ao desenvol-
vimento urbano e ao uso e 
parcelamento do solo urba-

no, com claro impacto no 
meio ambiente”, detalha.

O prefeito de Paulínia de-
fendeu no processo a cons-
titucionalidade da nor-
ma e pugnou, subsidiaria-
mente, pela modulação dos 
efeitos, contrariando pedi-
do do sub-procurador-ge-
ral de Justiça, Wallace Pai-
va Martins Junior, que de-
fendeu que não fosse acolhi-
da a modulação de efeitos 
porque são casos “excepcio-
nais” e que devem ser “de-
vidamente comprovados”. 

A Promotoria de Justiça 
de Paulínia também opi-
nou pela inconstituciona-
lidade da matéria.

Segundo o advogado es-
pecialista José Carlos de 
Camargo explicou, quando 
julgada procedente a Adin, 
eventuais licenças que te-
nham sido concedidas com 
base na lei devem ser anu-
ladas, mas “diante da mo-
dulação dos efeitos, as li-
cenças outorgadas preva-
lecem válidas”.

“Ao que parece, o muni-
cípio de Paulínia promul-
gou uma lei que ampliou a 
competência municipal pa-
ra licenciamento ambiental 
para atividades de médio 
impacto ambiental, uma 
vez que a redação anterior 
apenas previa baixo impac-

to. Porém, nos termos da 
manifestação - com a qual 
concordamos e temos de-
fendido aqui no escritório 
-, as normas relacionadas 
a urbanismo, meio ambien-
te, uso e ocupação do so-
lo exigem a elaboração de 
prévios estudos técnicos e 
a ampla e efetiva participa-
ção popular”, disse.

Para ele, a mensuração 
de impacto está diretamen-
te ligada ao número de li-
cenças concedidas em fa-
vor de empresas no perío-
do com base na lei julga-
da, assim como a locali-
zação dessas empresas no 
município. “Se aprovaram 

uma usina de asfalto em 
um bairro residencial, por 
exemplo, a empresa teria 
que encerrar as atividades, 
teria que mudar para ou-
tro lugar se não houvesse 
a modulação dos efeitos da 
lei”, explicou.

OUTRO LADO
Questionada sobre as li-

cenças concedidas, os no-
mes e o número de empre-
sas, além da atividade e lo-
calidade em que cada uma 
se instalou desde setembro 
de 2020, a Prefeitura de Pau-
línia não se manifestou.

CÂMARA
A Câmara de Paulínia 

informou que ainda não 
foi notificada sobre a deci-
são. “Na oportunidade de 
se manifestar no processo, 
a Procuradoria da Casa de-
fendeu a validade da apro-
vação da lei, por entender 
que os precedentes utiliza-
dos pelo MP-SP não eram 
aplicáveis ao caso. A aná-
lise sobre a melhor forma 
de agir será estudada em 
conjunto com a Prefeitu-
ra, porque somente o Po-
der Executivo detém ini-
ciativa para legislar sobre 
o assunto”, informou.

Prefeito Du Cazellato (PL) pediu que efeitos da lei se 
mantivessem válidos, contrariando Procuradoria-Geral de Justiça

Justiça julga inconstitucional lei de 
licenciamento ambiental de Paulínia
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duzidos na região. Um es-
paço para que os produto-
res possam se reunir pa-
ra o escoamento da pro-
dução”, afirmou a deputa-

da após o encontro com o 
diretor da Ceagesp. “É um 
problema que as mulheres 
que trabalham na margem 
da rodovia e os produtores 

enfrentam”, completou.
Em relação a Hortolân-

dia, que foi representada no 
encontro pela diretora do 
Departamento de Seguran-
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Serviço será gerenciado por OSC recém-contratada 
pela Prefeitura a fim de eliminar fila de espera formada 
por 800 crianças com até três anos em oito regiões  

As oito novas creches 
públicas que, em breve, 
entrarão em funcionamen-
to em Hortolândia tam-
bém prestarão atendimen-
to integral às crianças en-
tre zero e três anos de ida-
de, que aguardam na fila 
por vaga. Segundo a Secre-
taria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, os pais ou 
responsáveis poderão op-
tar pelo período integral 
ou parcial, à medida que 
forem sendo chamados pa-
ra efetuar a matrícula.

O serviço será prestado 
pela OSC (Organização 
da Sociedade Civil) Asso-
ciação Educacional Maria 
do Carmo Ferreira Pau-
la, recém-contratada pe-
la Administração Munici-
pal, via chamamento pú-
blico. A entidade atende-
rá inicialmente 800 crian-
ças nesta faixa etária, pré-
-inscritas, que não conse-
guirem vagas em creches 
próprias da rede munici-
pal de ensino. Elas funcio-
narão em oito regiões da 
cidade: Jd. Nossa Senhora 

Auxiliadora, Orestes Ôn-
garo, Jd. Nossa Senhora de 
Fátima, Jd. Nova América, 
Vila América, Jd. Amanda 
I, Jd. Amanda III e Jd. Alvo-
rada. Cada creche abrigará 
até 100 crianças neste seg-
mento, que engloba Berçá-
rio, Minigrupo e Maternal.

Ainda de acordo com o 
Departamento de Educa-
ção Infantil da Secretaria 
de Educação, nestas novas 
unidades, “as crianças re-
ceberão todo atendimen-
to educacional necessário, 
adequado a essa faixa etá-
ria. Cada unidade contará 
com profissionais capaci-
tados, educadores, profes-
sores e pedagogos, coorde-
nador pedagógico e dire-
tor escolar. Também rece-
berá uniformes, material e 
alimentação escolar, tudo 
igual às crianças que es-
tão matriculadas em nos-
sas creches”, explica a di-
retora Jane Nery.

FILA ZERADA
O anúncio de que a Pre-

feitura trabalha para zerar 
a fila de espera por creche 
em Hortolândia, ainda nes-
te ano, foi feita pelo prefei-

to José Nazareno Zezé Go-
mes, no dia 30 de agosto, 
durante cerimônia de lan-
çamento do Projeto “Robó-
tica Educacional: Apren-
der, Brincar e Se Conec-
tar”. Dois dias antes, a Pre-
feitura havia firmado Ter-
mo de Colaboração com a 
OSC vencedora do chama-
mento público 03/2023.

A Associação Educacio-
nal Maria do Carmo Fer-
reira Paula tem como no-
me fantasia “Centro de 
Educação Infantil Pastor 
Billy Graham”.

De acordo com o Termo 
de Colaboração, o investi-
mento da Prefeitura será de 
R$ 13.870.954,77 e caberá 
à entidade “executar uma 
série de atividades volta-
das ou vinculadas a servi-
ços de educação em par-
ceria, em relação de com-
plementaridade e coope-
ração, para o atendimento 
de crianças na modalida-
de Creche, para crianças 
de 0 (zero) a 03 (três) anos, 
11 (onze) meses e 29 (vinte 
e nove) dias, envolvendo a 
transferência de Recursos 
Financeiros à OSC, confor-
me o Memorial Descritivo”.Crianças de zero a três anos, 11 meses e 29 dias serão atendidas

Novas creches públicas vão funcionar 
em período integral em Hortolândia

D
IVU
LG
AÇÃO

A Secretaria de Cultura 
de Hortolândia realiza às 
19h desta quarta-feira (13) 
uma live para tirar dúvidas 
sobre o chamamento públi-
co para seleção de projetos 
culturais. Regulamentado 
pela Lei Complementar do 
Governo Federal batizada 
como “Lei Paulo Gustavo”, 
o instrumento administra-
tivo prevê, por meio de dois 
editais, a seleção de 80 pro-
jetos culturais na cidade, 
tanto para Pessoa Física 
quanto para Pessoa Jurídi-
ca. O prazo para inscrição 
dos projetos do formato au-
diovisual se encerra no dia 
19 de setembro, enquanto 
os projetos de outras lin-
guagens e segmentos, no 
dia 20 de setembro. Pode-
rão participar do chama-
mento público agentes cul-
turais residentes em Hor-
tolândia há pelo menos 12 

Hortolândia realiza hoje live sobre ‘Lei Paulo Gustavo’ 

Transmissão pelo YouTube orientará artistas sobre formas de apresentação dos projetos

DIVULGAÇÃO

TRANSMISSÃO AO VIVO

O trabalho de manuten-
ção, limpeza e zeladoria da 
Prefeitura acontece, diaria-
mente, em todas as áreas 
públicas de Hortolândia 
com o objetivo de contri-
buir com o embelezamen-
to da cidade e o bem-estar. 
No Parque Socioambiental 
Lago da Fé, localizado na 
região do Parque Gabriel, o 
corrimão da travessia de pe-
destres foi reforçado e rece-
beu pintura. O serviço ga-

rante mais segurança para 
quem necessita se deslocar 
caminhando de uma mar-
gem à outra do espaço. 

Já no Jardim São Sebas-
tião, as equipes realizam o 
nivelamento das guias da 
calçada em diversas ruas do 
bairro. Ação que também 
contribui para a segurança 
de pedestres.

Em toda a extensão da 
avenida Olívio Franceschi-
ni, nesta terça-feira (12), a 
Administração Municipal 
iniciou um mutirão de poda 
de mato. “A poda do mato 

contribui com a visibilida-
de de pedestres e motoris-
tas que passam pelas vias. 
Além disso, também ajuda 
no embelezamento da cida-
de. Outro mutirão também 
foi iniciado em áreas verdes 
e praças no Jardim Malta”, 
explica o secretário-adjunto 
de Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão.

A limpeza e varrição foi 
concluída em praças, par-
ques e áreas verdes nos jar-
dins Nossa Senhora de Fá-
tima e Rosolém e, também, 
nos canteiros centrais de 

ruas e avenidas do Jardim 
Amanda. “Ao apresentar-
mos uma cidade limpa e 
agradável, também temos o 
objetivo de despertar a sen-
sação de pertencimento do 
cidadão. Ao ver os locais bo-
nitos, queremos que as pes-
soas ajudem na manuten-
ção, descartando o lixo e o 
entulho corretamente. A co-
laboração de todos é essen-
cial para o desenvolvimen-
to da cidade. Nesta época 
do ano, o descarte irregu-
lar provoca, além do mau 
cheiro, incêndios e quei-

madas. No período chuvo-
so, enchentes e alagamen-
tos”, comenta Panício.

Hortolândia oferece Pon-
tos de Entrega Voluntária 
para que a população possa 
realizar o descarte correto 
de resíduos recicláveis e rea-
proveitáveis, tais como entu-
lhos de construção, plástico 
PET, isopor, sofás, colchões 
velhos e aparelhos eletrôni-
cos (televisão, computador, 
ventilador, entre outros). 

A colaboração ativa dos 
moradores também é im-
portante para denunciar 

Parque Lago da Fé recebe ações de zeladoria 
LIMPEZA URBANA
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qualquer tipo de ação irre-
gular por meio do aplica-
tivo do programa Agenda 
Verde, disponível gratuita-
mente para download nas 
plataformas Google Play e 
App Store. Para coibir es-
sa prática, a lei municipal 
873, de 2001 (Código de Pos-
turas), prevê a aplicação de 
multas para o descarte irre-
gular de resíduos em vias e 
áreas públicas. Os valores 
das penalidades variam de 
25 a 10.000 UFMH (Unidade 
Fiscal Municipal de Horto-
lândia). No caso do descarte 
irregular em terrenos par-
ticulares, a multa também 
varia de 25 a 10.000 UFMHs.

anos. Interessados pode-
rão assistir à live pelo ca-
nal da Secretaria de Cultu-
ra no YouTube.

Publicado à luz da “Lei 
Paulo Gustavo”, assim ba-
tizada em homenagem ao 
ator e humorista vitimado 
pela Covid-19, o chama-
mento público prevê o re-

passe de R$ 1,6 milhão de 
recursos do Governo Fede-
ral como forma de fomen-
tar a produção cultural de 
artistas residentes em Hor-
tolândia. Os recursos serão 
encaminhados para a pro-
dução audiovisual (40%) e 
para a criação de produtos 
de outros segmentos e lin-

guagens (60%), como pro-
duções sonoras, artes cêni-
cas, artes visuais, artes ur-
banas, artes tradicionais, 
literatura e apoio cultural.

AUDIOVISUAL
O edital 06/2023 do cha-

mamento público regula-
menta a seleção de proje-

tos culturais no formato au-
diovisual, tanto em apoio 
a produções nesse forma-
to quanto à capacitação e 
qualificação de cineclubes, 
festivais, mostras, observa-
tórios, entre outros mode-
los de negócio do setor au-
diovisual e para memória, 
preservação e digitalização 
de obras ou acervos audio-
visuais. Os projetos cultu-
rais em audiovisual deverão 
conter descrição das ativi-
dades, plano de mídia (op-
cional), público-alvo, cro-
nograma, ficha técnica dos 
principais integrantes da 
equipe e planilha detalha-
da de custos e da respectiva 
prestação de contas.

OUTROS SEGMENTOS 
Já o edital 07/2023 pre-

vê o fomento ao desenvol-
vimento da economia cria-
tiva e da economia solidá-
ria por meio do incentivo 
de projetos culturais de ex-
pressões artísticas, lingua-

gens e formatos diversos. 
Os projetos dessa categoria 
contemplam a área musical, 
teatro, arte circense, dan-
ças, artes plásticas e visuais, 
arte urbana, literatura, além 
de manifestações culturais 
tradicionais e populares, 
como a cultura caipira, re-
gional, dos povos indígenas 
ou para valorização da ma-
triz africana e da população 
quilombola. A apresentação 
dos projetos desse segmen-
to deverá conter descrição 
da atividade, evento, ação, 
produto ou serviço, assim 
como cronograma, público-
-alvo, ficha técnica e plani-
lha orçamentária e de pres-
tação de conta.

Todos os documentos ne-
cessários para elaboração 
dos projetos culturais deve-
rão ser apresentados no De-
partamento de Suprimentos 
da Prefeitura de Hortolân-
dia, localizado na rua José 
Cláudio Alves dos Santos, 
no Remanso Campineiro.



COMBATE AO CÂNCER

Missão é envolver escolas, pais 
de alunos e o comércio local para 
ampliar arrecadação; instituição 
filantrópica vende lacres e reverte 
valor para tratamentos de pacientes

O Fundo Social de So-
lidariedade, em parceria 
com a Secretaria Munici-
pal de Educação de Nova 
Odessa, lançou nesta ter-
ça-feira (12) a campanha 
“Lacre Solidário – Eu Aju-
do a Transformar Vidas” 
2023. A iniciativa visa con-
tribuir com o Centro In-
fantil Boldrini, referência 
nacional no combate ao 
câncer infantil. A institui-
ção filantrópica vende os 
lacres arrecadados e o va-
lor obtido é revertido para 
o tratamento dos pacien-
tes, como quimioterapias e 
outros procedimentos ofe-
recidos gratuitamente.

A cerimônia aconteceu 
na sede do Fundo Social de 
Solidariedade, no Centro 
da cidade, e contou com a 
participação do vice-prefei-
to Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (PSD), da pre-
sidente voluntária do Fun-
do Social, Rose Miranda, e 
de Luzia Pavani, 1ª secretá-
ria da Diretoria do Centro 
Boldrini. Também marca-

ram presença o secretário 
de Educação, José Jorge Tei-
xeira, os vereadores Oseias 
Jorge, Marcia Rebeschni e 
Cabo Natal.

“Essa doação vai ajudar 
o Centro Boldrini a garan-
tir o tratamento de crian-
ças e adolescentes com 
câncer. E muitos pais que 
não têm condições tam-
bém recebem amparo do 
Centro Boldrini. A gente 
só dá valor quando tem al-
gum doente na família. Eu 
perdi minha mãe e meu ir-
mão para essa doença, e 
sabemos o quanto é sofri-
do o tratamento. Então, 
contem sempre com a gen-
te”, falou Mineirinho.

A expectativa é aumen-
tar a arrecadação de 2022, 
quando foram doadas 1.145 
garrafas PET cheias de la-
cres por alunos da rede mu-
nicipal, comércios e mo-
radores em geral. “Nossa 
campanha é séria, porque 
ela realmente chega até ao 
Boldrini. E acontece so-
mente porque temos essa 
importante parceria com 
a Educação, que envolve as 
crianças da rede na arre-

cadação dos lacres. Grati-
dão a todos que colaboram 
com esta campanha solidá-
ria em prol do Centro Bol-
drini”, disse Rose Miranda.

O Centro Infantil Bol-
drini atende e acompanha 
mais de 10 mil pacientes, re-
gistrando índice de 80% de 
cura do câncer dos peque-
nos pacientes. “O hospital é 
filantrópico e vive de doa-
ções. Talvez você até pen-
se que é pouco, mas o pou-
co é muito, porque lá não é 
negado atendimento a nin-
guém. Qualquer valor doa-
do ao Boldrini é contabili-
zado. Tomara Deus que es-

ta parceria se fortaleça cada 
vez mais, e vocês consigam 
conscientizar as crianças. 
É um trabalho de formiga, 
mas lá na frente vai ter um 
resultado fantástico, que é 
a cura do câncer”, comen-
tou Luzia Pavani.

A proposta do “Lacre So-
lidário” é envolver, além 
do Poder Público e dos 
alunos das escolas muni-
cipais, o comércio novao-
dessense, para que haja a 
maior arrecadação de la-
cres possível. “É uma hon-
ra fazer parte deste proje-
to tão importante, que sen-
sibiliza a todos. Este é um 

trabalho extraordinário 
que o Centro Boldrini de-
senvolve. É melhor poder 
ajudar do que ser ajudado, 
e a Educação Municipal de 
Nova Odessa mais uma vez 
abraça esta causa”, comen-
tou José Jorge.

GINCANA
Visando incentivar os es-

tudantes da cidade a parti-
ciparem e juntarem lacres, 
é promovida uma gincana 
entre as escolas. As duas 
classes vencedoras – uma 
do Ensino Fundamental e 
outra da Educação Infan-
til, que mais arrecadarem 

– são premiadas. Cada es-
cola, por classe, fará a con-
tagem do que arrecadou. O 
material é recolhido e leva-
do ao Fundo Social de Soli-
dariedade. E, no dia 23 de 
novembro, será feito o en-
cerramento, com o anún-
cio das classes vencedoras.

Ano passado, por exem-
plo, Nova Odessa arreca-
dou 1.145 garrafas de 2 li-
tros cheias de lacres de alu-
mínio. Somente as escolas 
da rede municipal arreca-
daram 1.022 garrafas de 2 
litros, enquanto o comér-
cio e a sociedade em geral 
juntaram outras 123.

Secretário de Educação José Jorge Teixeira, a presidente do Fundo Social, Rose Miranda, 
a 1ª secretária da Diretoria do Boldrini, Luzia Pavani, e o vice-prefeito Mineirinho durante lançamento

Nova Odessa lança campanha ‘Lacre 
Solidário’ em prol do Centro Boldrini

DIVULGAÇÃO

A CCR AutoBAn, conces-
sionária responsável pelo 
Sistema Anhanguera-Ban-
deirantes, abriu vagas para 
operador de pedágio para 
Sumaré e Nova Odessa. São 
requisitos para o candida-
to ter ensino fundamental 
completo, disponibilida-
de para realizar turnos de 
12 horas no período diur-
no ou noturno e trabalhar 
em regime de escala. O car-
go pode ser ocupado inclu-

sive por mulheres, estran-
geiros, transgêneros e pes-
soas com deficiência.

O profissional terá como 
atribuições realizar a libe-
ração das faixas automáti-
cas; identificar, classificar 
e cobrar as tarifas de pedá-
gio, de acordo com as clas-
ses dos veículos; registrar o 
recebimento das tarifas de 
pedágios dos veículos; emi-
tir o recibo corresponden-
te ao valor da tarifa cobra-
da e informar ao líder ime-
diato as ocorrências surgi-
das em sua cabine.

A empresa oferece salá-
rio compatível com a fun-
ção, bem como diversos be-
nefícios, dentre eles assis-
tência médica e odontológi-
ca, participação nos lucros, 
previdência privada, segu-
ro de vida, vale refeição ou 
alimentação, vale transpor-
te, licença maternidade de 
seis meses e paternidade 
de 20 dias, Gympass (aca-
demia) e Day off (folga) no 
dia do aniversário.

Interessados devem fa-
zer a inscrição através do 
link https://shre.ink/2lHX.

CCR AutoBAn abre vagas para 
operador de pedágio na região

DIVULGAÇÃO

OPORTUNIDADE

O prefeito de Nova Odes-
sa, Claudio José Schooder, o 
Leitinho (PSD), recebeu nes-
ta terça-feira (12), em seu ga-
binete, advogados da 1ª TJA-
MESP (Câmara de Media-
ção e Justiça Arbitral da Re-
gião Metropolitana de Cam-
pinas). O objetivo da reunião 
foi apresentar o projeto e seu 
funcionamento para a atual 
gestão municipal. O prefeito 
agradeceu a visita e se colo-
cou à disposição para estu-
dar futuras parcerias com a 
organização. Também este-
ve presente o vereador Pro-
fessor Antonio (PSD).

Leitinho se reúne com advogados da 
Câmara de Mediação e Justiça Arbitral

Leitinho estuda parceria com organização que 
administra conflitos entre empresas e pessoas físicas

ARBITRAGEM

DIVULGAÇÃO
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Candidato precisa ter disponibilidade de 
realizar turnos de 12 horas no período diurno 
ou noturno e trabalhar em regime de escala
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A Câmara de Mediação e 
Justiça Arbitral atua como 
administradora de confli-
tos entre empresas e pes-
soas físicas, fornecendo, 
através da arbitragem, mé-
todos que permitam a solu-
ção de conflitos de interes-
ses. Além disso, oferece ca-
pacitações e treinamentos 
para advogados que bus-
cam aperfeiçoamento co-
mo conciliadores, media-
dores e árbitros.

A arbitragem é um méto-
do alternativo de solução de 
conflitos, em que não é ne-
cessário um processo judi-
cial. Ela é regida pela Lei Fe-
deral 9.307/1996, aplicada 
apenas para os direitos que 
a pessoa ou empresa tenha 
sem nenhum problema le-
gal envolvido.

De acordo com Elaine Sil-
via Souza Correa, empresá-
ria e diretora administrati-
va da TJAMESP, “a princi-

pal função é ajudar as pes-
soas carentes e as empre-
sas da cidade que buscam 
ajuda para um problema de 
forma mais rápida, sigilosa 
e efetiva, sempre procuran-
do o acordo entre as partes”.

O próprio estatuto da or-
ganização destaca que “o 
TJAMESP não decide por 
si mesmo os litígios que lhe 
forem submetidos; admi-
nistra e supervisiona o de-
senvolvimento do proce-
dimento arbitral, segundo 
a vontade das partes, nos 
parâmetros definidos por 
este Regimento e pela Lei 
9.307/96”.

A unidade da 1ª Câmara 
de Mediação e Justiça Arbi-
tral da RMC em Nova Odes-
sa está localizada na rua 
Duque de Caxias, 116, no 
Centro. A Câmara também 
tem uma unidade em Ame-
ricana, a CAMESB – ambas 
atuam na região há 14 anos.
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Pacientes serão questionados por 
meio do WhatsApp da Ouvidoria 
se foram atendidos perto das suas 
residências e sobre a qualidade 
do atendimento que foi prestado

O secretário de Estado da 
Saúde de São Paulo, Eleu-
ses Paiva, anunciou nesta 
terça-feira (12), durante o 
Gabinete 3D em Piracica-
ba, o início da pesquisa so-
bre a satisfação dos usuá-
rios de serviços do SUS 
(Sistema Único de Saúde) 
paulista. Os questionamen-
tos, feitos pela primeira vez 
por meio do WhatsApp da 
Ouvidoria, vão analisar a 
percepção dos pacientes 
do SUS residentes no Es-
tado que foram submeti-
dos a internações hospita-
lares no período entre no-
vembro de 2022 e abril de 
2023 e, assim, avaliar a re-
gionalização dos serviços 
de saúde na rede. 

Neste primeiro dia de dis-
paro, as mensagens foram 
enviadas para pacientes da 
cidade de São Paulo e da re-
gião de Piracicaba. As de-
mais regiões do Estado se-
rão incluídas gradativamen-
te até o dia 27 de setembro. 

“A pesquisa é para sa-
ber se os pacientes foram 

atendidos perto das suas 
residências e saber sobre a 
qualidade do atendimento. 
Nós precisamos identificar 
se no SUS as pessoas estão 
sendo bem atendidas, se 
a qualidade da instalação 
de onde houve atendimen-
to era adequada. Se a pes-
soa foi atendida neste pe-
ríodo de seis meses, ela vai 
receber a pesquisa,” infor-
mou Paiva. 

Uma análise preliminar 
identificou três grupos den-
tro do conjunto de mais de 
1 milhão de pessoas que fi-
zeram uso dos serviços do 
SUS durante o período ob-
servado: aqueles que re-
ceberam atendimento em 
sua área de residência, os 
que foram assistidos em re-
giões vizinhas e os que fo-
ram atendidos em unida-
des de saúde fora da sua re-
gião de saúde. Essas cate-
gorias representam aproxi-
madamente 70%, 20% e 7% 
da população total atendi-
da, respectivamente. Cerca 
de 25 mil usuários, que se 
encaixam nesses perfis, fo-
ram selecionados com au-
xílio de Inteligência Artifi-

cial, garantindo uma amos-
tra representativa do total, 
informou o governo. 

A pesquisa tem um grau 
de confiabilidade de 95% 
e margem de erro de 2% e 
atende a todos os requisitos 
da LGPD (Lei Geral de Pro-
teção de Dados), protegen-
do o cidadão do uso indevi-
do dos seus dados pessoais. 
As quatro perguntas, envia-
das de forma automatiza-

da, também com uso de In-
teligência Artificial, focam 
na avaliação dos hospitais 
específicos onde o pacien-
te foi atendido, dos servi-
ços estaduais disponíveis 
no município de residên-
cia do pesquisado, do tem-
po de espera e da distân-
cia percorrida para rece-
ber atendimento. A expec-
tativa é de que 25 mil pa-
cientes sejam ouvidos na 

primeira etapa da pesqui-
sa. Um relatório com a aná-
lise das respostas será ela-
borado por equipes técni-
cas da Secretaria de Esta-
do da Saúde. 

A validação da conta ofi-
cial de WhatsApp da Ou-
vidoria foi conduzida pela 
própria plataforma, garan-
tindo aos usuários a confir-
mação da origem das men-
sagens recebidas, por meio 

do número (11) 3066-8800. 
Somente indivíduos regis-
trados nas bases de dados 
do SUS-SP terão acesso ao 
questionário, proporcio-
nando a garantia da parti-
cipação e a qualidade dos 
dados obtidos. Também é 
possível verificar a autenti-
cidade da pesquisa em um 
informativo no site da Se-
cretaria da Saúde (https://
www.saude.sp.gov.br/).

Gestão Tarcísio de Freitas vai analisar efeitos de regionalizar atendimento no Estado

Governo do Estado lança pesquisa de 
satisfação dos usuários do SUS paulista

DIVULGAÇÃO

O Estado de São Paulo 
está prestes a instituir a 
Carteira de Identificação 
para Pessoas com Doenças 
Raras. De autoria do depu-
tado estadual Rafa Zimbal-
di (Cidadania), o projeto de 
lei 254/2022 prevê a garan-
tia de atendimento prefe-
rencial para esta catego-
ria em repartições públi-
cas e em estabelecimen-
tos privados. 

O texto foi aprovado no 
Plenário da Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo), em sessão 
extraordinária, e, agora, se-
gue para sanção do gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos). A aprecia-
ção por parte do governa-
dor deve acontecer dentro 
dos próximos dias. 

“As pessoas com doenças 
raras poderão ter preferên-
cia em todos os ambientes 
da sociedade, a depender 
apenas da sanção do go-
vernador, antes de entrar 
em vigor. Desde o meu pri-
meiro mandato como de-
putado estadual, a Saúde 
é uma das áreas que rece-
be total atenção. E, neste 
ponto, tenho me dedicado 
às pessoas com deficiência, 
às mulheres, à juventude e 
aos dependentes químicos. 
A aprovação deste projeto é 
mais um passo que damos 
na busca por justiça social”, 
analisa Zimbaldi. 

Uma vez sancionada, a 
Carteira de Identificação 
para Pessoas com Doenças 
Raras vai garantir o atendi-
mento preferencial nas re-
partições públicas e em es-
tabelecimentos privados. 
Além disso, as placas de 

atendimento preferencial 
deverão conter o símbolo 
de doenças raras, confor-
me prevê a matéria de au-
toria do parlamentar.

No documento especial, 
que é emitido pelo Poder 
Público Estadual, consta-
rão os dados gerais do be-
neficiário, bem como uma 
foto sua e a descrição do 
diagnóstico médico peran-
te o CID (Cadastro Interna-
cional de Doenças).

“Doenças raras são ca-
racterizadas por ampla 
diversidade de sinais e de 
sintomas, e variam não 
só de doença para doen-
ça, mas, também, de pes-
soa para pessoa. Por isso, 
a identificação por docu-
mento é um passo essen-
cial para uma melhor qua-
lidade de vida e o bem-es-
tar deste público”, destaca 
o deputado estadual. 

Projeto cria documento para pessoas com doenças raras 

Proposta de Rafa Zimbaldi foi aprovada no Plenário 
da Alesp e deve ser apreciada por Tarcísio de Freitas

DIVULGAÇÃO

APROVADO NA ALESP

O Hortoprev (Institu-
to de Previdência Muni-
cipal dos Servidores Pú-
blicos de Hortolândia) 
publicou o resultado das 
eleições para escolha dos 
membros representantes 
dos aposentados e pensio-
nistas. Os membros titu-
lares e os respectivos su-

plentes ocuparão, duran-
te um mandato de quatro 
anos, assentos nos Conse-
lho de Administração, no 
Conselho Fiscal e na Jun-
ta de Recursos. O resulta-
do da eleição do Hortoprev 
consta na edição nº 1.953 
do Diário Oficial.

A eleição para a escolha 
dos membros representan-
tes dos aposentados e pen-
sionistas do funcionalis-

mo público de Hortolân-
dia aconteceu no dia 05 de 
setembro. O Hortoprev, au-
tarquia da administração 
indireta de Hortolândia, é 
responsável pelo recolhi-
mento, gestão e aplicação 
dos recursos destinados a 
pagamentos de aposenta-
dorias e pensões do servi-
dor de Hortolândia, bem 
como é o órgão gerencia-
dor destes benefícios.

Administração do Hortoprev 
divulga resultado das eleições

Membros eleitos ocuparão um 
mandato de quatro anos no Hortoprev

TITULARES E SUPLENTES

CONSELHO ADMINISTRATIVO
Titular Sr. Joaquim Bitoio 
Bulhões Filho

CONSELHO FISCAL
Titular: Sra. Rosiane 
Conceição Fernandes
1º Suplente Sr. Sidnei Barbosa
2º Suplente Sr. Nivaldo 
Messias

JUNTA DE RECURSOS
Titular: Sra. Nelcimar 
Silvestre Silva
1º Suplente Sra. Ana Maria 
Moura Marrara
2º Suplente: Sra. Benedita 
Rosemeire de Lima

MEMBROS ELEITOS 
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Acusado de receptação foi flagrado pela Polícia Militar durante diligências em Sumaré; carro tem placa do Ceará

Um homem foi pre-
so com um Toyota/Corol-
la roubado na noite desta 
segunda-feira (11), na rua 
João Ferreira Coimbra, no 
Parque Pavan, em Sumaré. 
O veículo tinha emplaca-
mento do Estado do Ceará 
e teria sido comprado pelo 
suspeito por R$ 2 mil.

Uma equipe da Polícia 
Militar, em cumprimento 
à ordem de serviço acerca 
da “Operação Divisa”, rea-
lizava patrulhamento pelo 
Parque Pavan, quando vi-
sualizou no contrafluxo o 
veículo Toyota/Corolla em 
alta velocidade ocupado 
por um indivíduo que, ao 
avistar a presença da via-
tura, tentou engatar mar-
cha ré de maneira brusca. 
A PM viu ainda o condutor 

manusear um objeto que 
parecia uma arma de fogo.

Foi realizada abordagem 
e busca pessoal, mas nada 
de ilícito foi encontrado. 
Entretanto, ao ser realiza-
da a pesquisa do número do 
chassi, constatou-se que se 
tratava do veículo Toyota/
Corolla de cor preta e placa 
diferente, produto de roubo 
pela cidade de Campinas.

No momento da aborda-
gem, o veículo exibia ou-
tra placa, que pesquisada, 
constava um veículo Co-
rolla do Estado do Ceará. 
Questionado, o abordado 
informou que havia com-
prado o veículo pelo valor 
de R$ 2 mil.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial, 
onde o delegado determi-
nou a prisão do indivíduo 
por receptação, permane-
cendo preso.Toyota/Corolla teria sido comprado pelo acusado pelo valor de R$ 2 mil 

Polícia prende homem após comprar 
Corolla por R$ 2 mil no Parque Pavan

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar prendeu 
dois homens pelo roubo de 
um Toyota/Corolla nesta se-
gunda-feira (11), na rua Re-
nério Ferreira Filho, no Jar-
dim Calegari, em Sumaré.

Uma equipe de Força Tá-
tica tomou ciência via rádio 
do roubo de um veículo pe-
lo Parque Orestes Ôngaro, 

em Hortolândia, onde dois 
indivíduos ocupando um 
veículo GM/Vectra branco 
haviam se evadido do local 
do crime.

Os policiais faziam patru-
lhamento pelo Jardim Cale-
gari, em Sumaré, momento 
em que se depararam com o 
veículo. Foi realizada a abor-
dagem e após algumas per-
guntas, os indivíduos con-
fessaram a autoria do roubo. 

Eles indicaram onde haviam 
deixado o veículo Corolla.

Os autores e os veículos 
foram conduzidos à Dele-
gacia de Polícia de Suma-
ré, onde foram reconheci-
dos pela vítima e pela tes-
temunha que presenciou o 
roubo. Os indivíduos per-
maneceram à disposição da 
justiça. O veículo utilizado 
no crime foi apreendido e o 
carro da vítima, restituído.

Dupla acusada de assalto é 
detida no Jardim Calegari

Homens foram reconhecidos pela vítima na Delegacia de Polícia de Sumaré

FLAGRANTE

DIVULGAÇÃO

Dise prende homem com 394 tabletes de maconha 
Policiais civis da Dise (Delegacia de Investigações Sobre Entorpe-
centes) prenderam em flagrante, nesta terça-feira (12), um homem, 
de 20 anos, que transportava em um carro 394 tabletes de maconha 
na avenida do Estado, na zona sul de São Paulo. Ao localizar o veí-
culo, os policiais fizeram o acompanhamento com uma viatura des-
caracterizada. O motorista percebeu que estava sendo seguido e co-
meçou a passar os semáforos vermelhos.

POLICIA
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A Polícia Militar recupe-
rou uma motocicleta rou-
bada nesta terça-feira (12), 
na avenida São Francis-
co de Assis, no bairro Vila 
Real, em Hortolândia. Hou-
ve perseguição policial e o 
condutor da moto chegou 
a bater no para-choque de 
um carro.

Os policiais receberam 
informações via Copom 
sobre um roubo de uma 
motocicleta na cidade de 
Sumaré. Os indivíduos fo-
ram para Hortolândia. Eles 
estavam em três motoci-
cletas, um deles acabou 
colidindo contra um veí-
culo próximo à linha fér-
rea. Os outros dois conse-
guiram fugir.

Após a colisão, o bandido 

Em meio à explosão e 
roubo a um carro-forte no 
início da noite desta se-
gunda-feira (11), na Rodo-
via Anhanguera, em Li-
meira, os bandidos con-
seguiram levar R$ 2,4 mi-
lhões, segundo estimativa 
da polícia. O crime aconte-
ceu na altura do km 136, 
sentido capital.

Durante a ação, hou-
ve disparos e o veículo de 
transporte de valores ficou 
completamente destruído 
após a explosão. Motoris-
tas que passavam pelo lo-
cal ficaram assustados.

Vídeos compartilhados 
em redes sociais mostram 
a movimentação de assal-
tantes e o momento da 
explosão. O valor estima-
do do roubo é em torno de 
R$ 2,4 milhões. Um carro 
usado pelos bandidos que 
explodiram o carro-for-
te foi encontrado em um 
canavial próximo ao local 
do ataque. No crime, dois 
dos quatro vigilantes que 

abandonou a moto e conti-
nuou a fuga a pé em meio 
a uma área de mata próxi-
ma aos trilhos. 

O Helicóptero Águia da 
Polícia Militar auxiliou nas 

buscas, mas o indivíduo 
não foi localizado.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde a Polí-
cia Civil investigará o caso.

estavam no veículo se fe-
riram após serem atingi-
dos por estilhaços e cacos 
de vidro.

O automóvel importa-
do tinha dois buracos no 

vidro traseiro, provavel-
mente usados para fazer 
os disparos. Dentro dele, 
foram apreendidos explo-
sivos e também munições 
de metralhadoras.

PM recupera moto roubada 
após acidente em Hortolândia

Bandidos roubaram R$ 2,4 mi 
durante ataque a carro-forte

Acusado de roubo colidiu a 
moto contra carro em Hortolândia

Assalto a carro-forte assustou 
motoristas na Rodovia Anhanguera

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

LINHA FÉRREA RODOVIA ANHANGUERA
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Trio roubou a 
motocicleta em 

Sumaré e apenas 
um suspeito foi 

detido a fuga
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Na foto: A Secretária de Cultura do Estado, Marília Marton, prestigia o restauro da antiga Estação da Mogiana, em Mogi Mirim

Temos notado nos 
sites das Prefeituras 
a omissão dos dados 
relativos ao turismo 
da sua cidade. Isso 
não pode acontecer 
com cidades que pe-
dem verbas para o 
turismo.

Para as cidades 
“capricharem” nos 
seus sites, Sérgio Si-
dorco, pós-gradua-
do em cenários eco-
nômicos, estará no 
Congresso do Turis-
mo Paulista, no dia 
5 de outubro, para 
ensinar como me-
lhor fazer o Guia da 
Cidade on line. Ins-
crições gratuitas no 
site da AMITur.

Na foto: Sérgio Si-
dorco ensina fazer 
Guias on line. 

Turista sai de casa para 
passear, porém quando ele 
está alhures ele quer apro-
veitar o máximo possível.

Por outro lado, uma ci-
dade que deseja receber 
mais turistas tem de cui-
dar de detalhes. Um deles 
é a cidade aproveitar o seu 
patrimônio, a sua arqui-
tetura e o seu urbanismo.

Laércio Cardoso de Car-
valho, premiado guia es-
pecializado, faz caminha-
das culturais em nossa ca-
pital, sempre agradáveis, 
caminhadas noturnas to-
das as quintas feiras des-
de 2005.

No Congresso do Turis-
mo Paulista ele vai ensi-
nar como produzir o me-
lhor meio para você fazer 
o turista se encantar com 
a sua cidade. 

Inscrições gratuitas no site: www.amitur.org.br
Na foto: Laércio Cardoso de Carvalho, premiado Guia de Turismo. 

As cidades com o 
título de Estância ou 
MIT têm direito, por 
Lei, de receber ver-
bas destinadas para 
a melhoria no rece-
ber turistas.

São verbas do pró-
prio turismo que de-
vem voltar para o tu-
rismo.

Os pleitos, no en-
tanto, precisam ser 
bem-feitos, bem ela-
borados e objetivos, 
sempre respeitando 
a finalidade.

Como deve ser a 
elaboração e a mon-
tagem dos processos 
pleiteando recursos 
é o que nos ensina-

rá Lamara Amiranda no Congresso do Turismo Paulista, no dia 5 de outubro, com 
inscrição gratuita no site www.amitur.org.br.

Lamara é técnica concursada atuando por cerca de 40 anos na Secretaria de Rober-
to de Lucena, e lotada no Dadetur da Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo.

Na foto: Lamara Amiranda 40 anos colaborando com o Turismo Paulista.

Você pode conhecer de perto várias 
etapas do que chamamos o “Roteiro dos 
Bandeirantes”. As cidades mais impor-
tantes, no caso, são: Porto Feliz, Salto, 
Tietê, Santana de Parnaíba, Araçarigua-
ma, Itu, Cabreúva e Pirapora do Bom Je-
sus, todas com muita história para contar.

Aproveite para se instalar num dos 

bons hotéis existente na região. São vá-
rios e para todos os bolsos.

As estradas vicinais entre uma cida-
de e outra são, na grande maioria, estra-
das boas, bem cuidadas pelo nosso DER, 
bem sinalizadas, e com bela paisagem.

Na foto: Pç. Santos Dumont em Araça-
riguama (SP)

Mogi Mirim em destaque
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I naugurada a restaurada Estação 
da Mogiana na cidade de Mogi 
Mirim, aproveitando verba do 

Governo do Estado, através da Se-
cretaria de Turismo, uma vez que a 

cidade é diplomada como Município 
de Interesse Turístico (MIT).

Na mesma noite foi inaugurado 
o monumento em homenagem ao 
Imigrante Italiano, doação do ar-

tista plástico local Paulo Henrique 
Longatto, pois Mogi Mirim conta ho-
je com mais de 600 famílias de des-
cendência italiana que residem no 
município.

Marilia Marton, Secretária de Cul-
tura do Estado, esteve presente presti-
giando as duas inaugurações, bem co-
mo Alberto Salvador Mayer, presiden-
te do ‘Comitati degli italiani all’Estero’.
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FAÇA O PORTAL DA SUA CIDADE

ENCANTE SUA CIDADE VERBAS PARA O TURISMO

APROVEITANDO A HISTÓRIA


